Fondo de Estabilización de Precios arrancará en el segundo semestre de 1997

El Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de Palma y sus Fracciones se pondrá en funcionamiento a mediados del segundo semestre del presente año. Lo anterior se desprende de las determinaciones adoptadas por el Comité Directivo del Fondo en la reunión ordinaria realizada el pasado 20 de junio.

En dicha reunión se expidió el reglamento para el funcionamiento del Comité Directivo, la Política General para las Operaciones de Estabilización, se aprobó el presupuesto del Fondo para 1997, y se estableció un plan de trabajo para su puesta en marcha. Este plan contempla los siguientes aspectos:

La realización de cuatro eventos regionales en las principales zonas productoras de palma de aceite en el país, para exponer la filosofía, los objetivos y la forma como funcionará el Fondo; y recoger las inquietudes y sugerencias de los palmicultores, con miras a procurar la manera más eficiente para sus operaciones de estabilización. Estos eventos se realizarán a partir de la segunda semana de Julio en las ciudades de Santa Marta, Villavicencio, Bucaramanga, y Tumaco.

La celebración en Bogotá de un Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, de carácter extraordinario, a mediados del mes de agosto, con el fin de presentar la metodología y el reglamento operativo propuestos por el Comité Directivo para iniciar las actividades del Fondo. Dicha propuesta incluirá los ajustes que como resultado de las reuniones regionales se consideren pertinentes.

Este congreso permitirá avalar y, de ser necesario, hacer los ajustes finales que recomienden los palmicultores sobre el funcionamiento del Fondo.

Cumplidos los anteriores compromisos, el Comité Directivo ha previsto que el Fondo pueda ponerse en marcha a partir del próximo mes de septiembre. En este sentido, Fedepalma, invita a todos los palmicultores del país a que participen activamente en las reuniones regionales que han sido programadas.

No sobra recordar que este Fondo de Estabilización de Precios es un esfuerzo colectivo del sector palmicultor, para mejorar la comercialización, fomentar las exportaciones y proteger los ingresos del productor, con miras a lograr un desarrollo competitivo de largo plazo.

Comportamiento del mercado

Las importaciones de aceites descendieron notablemente en el primer semestre de 1997. En comparación con el mismo período de 1996, bajaron casi 50%.

Esto se debió principalmente a los cambios en el entorno económico del país, dado a que se impusieron restricciones al endeudamiento externo. También al comportamiento del mercado del aceite, pues bajaron los precios internacionales. De otra parte, el consumo de aceites y grasas no aumentó, y los industriales empezaron el año con altos inventarios.

Lo anterior, sumado a que la producción de palma será menor con respecto a los primeros meses del año, da pie para esperar que los precios de aceite crudo de palma se recuperarán.

Encuentro sobre negociaciones con Mercosur

Este mes se llevó a cabo el "Encuentro preparatorio de los sectores público y privado para la negociación entre la comunidad andina y Mercosur", organizado por el Ministerio de Comercio Exterior, la Andi y la Universidad Javeriana.

Fue instalado por el Ministro de Comercio Exterior, Carlos Ronderos, y el Presidente de la Andi, Luis Carlos Villegas, y desarrolló en grupos de trabajo, una primera etapa sobre temas normativos como el *Duniping*, Subvenciones y Prácticas Restrictivas al Comercio y Salvaguardias; Programa de Liberación y Acceso; Solución de Controversias y Administración del Acuerdo; Valoración Aduanera, Normas Técnicas y Reglas de Origen.

La segunda parte discutió y analizó el Programa de Desgravación en diferentes sectores como el Agropecuario y Agroindustrial, Químico, Petroquímico, Caucho y Plástico, Minero, y otros.

De acuerdo con la filosofía de este trabajo, los pasos a seguir se inician con una negociación entre el sector público y el privado, para luego llegar a una negociación con el Grupo Andino, y finalmente, negociar con Mercosur en la reunión de los Ministros en Cartagena, el próximo 27 de junio.

Se trata de fortalecer el Grupo Andino y avanzar en el ingreso de Colombia en el mercado mundial, teniendo una visión geopolítica del papel de nuestro país en el contexto latinoamericano y mundial.